

# Assemblée Générale du 4 juin 2014 – Rapport moral et d'orientation –

## **Palestine : les lignes bougent**

Nous assistons à la fin de la parenthèse d'un nouveau processus de pseudo négociations sous l'égide de John Kerry. Personne n'est surpris de l'issue d'un processus mort-né. Tant que l'Etat d'Israël ne subira pas de lourdes sanctions, celui-ci continuera sa politique de crimes et d'occupation. Les options palestiniennes sont sur la table après cette nouvelle impasse et marquent un après...20 ans après "Oslo".

L'adhésion de la Palestine aux agences et conventions de l'ONU constitue un premier pas vers le recours aux instances du Droit international. L'appel à des mouvements massifs de lutte et de résistance non violents peuvent être une opportunité de remettre la Palestine à l'agenda international. Le travail entrepris afin de recouvrer l'unité du peuple palestinien entre les deux grandes forces du Fatah et du Hamas représentent un espoir d'une entité unique de Gaza et de la Cisjordanie, c'est aussi un espoir pour l'ensemble des réfugiés à travers le Monde.

Nous n'oublions pas cependant la situation dramatique de Gaza qui subit le double blocus Israélien et Egyptien, Gaza qui manque de tout et meurt à petit feu sous l'œil complice de la communauté internationale. Nous n'oublions pas également la violence de l'occupation et l'actualité de la grève de la faim des prisonniers, ainsi que l'exécution de deux jeunes manifestants, en pleine rue.

Mais les lignes bougent aussi, même timidement, du côté de l'Europe à l'occasion des nouvelles directives en matière de relations économiques, excluant les colonies des échanges avec l'Union Européenne.

## **Nos campagnes, nos actions**

Nos actions de l'année 2013 ont été à nouveau très nombreuses. Nous avons alterné les actions de rue, les

conférences et les rencontres, afin de nous adresser toujours plus largement aux citoyens. Cela nous permet de maintenir et développer un bon niveau de mobilisation. Nous sommes de plus en plus sollicités afin d'intervenir dans des soirées, cinémas par exemple, afin de donner notre point de vue.

Nous constatons à ce propos une prise de conscience grandissante des citoyens quant à la situation en Palestine. Il n'en est pas de même des élites, comme le démontre Pascal Boniface dans son dernier ouvrage "*La France malade du conflit israélo palestinien*". Ces élites regardent ailleurs ou s'autocensurent loin du minimum de courage qui devrait appeler un chat un chat même lorsqu'il est "*occupant*".

## **BDS**

La campagne BDS est un axe majeur de la mobilisation. Cette campagne rencontre un large écho dans ces différentes dimensions : économiques, culturelles, sportives...Ce mouvement se développe rapidement à l'échelle de l'Europe et du monde. Nous savons qu'il existe, en France, des approches différentes quant à cette campagne. Les uns prônent le boycott des produits des colonies, d'autres l'ensemble des produits israéliens. Nous avons adhéré à la deuxième approche et ce tant qu'Israël ne modifie pas fondamentalement sa politique et ne reconnaît pas les droits du peuple palestinien.

Là, comme sur d'autres sujets (un Etat/deux Etats...), notre "*marque de fabrique*" est d'éviter les guerres de religion dans le mouvement de solidarité. Nous ne pratiquons pas l'excommunication de tel ou tel point de vue dans le mouvement de soutien aux Palestiniens. Les avis et approches peuvent être parfois divers ; c'est cette diversité et l'unité la plus large qui doivent servir notre mouvement.

## **S'adresser à tous**

Nous nous adressons largement à la société française afin de renforcer le rapport de force en faveur d'une solution juste et durable en Palestine. Pour cela, nous devons renforcer nos liens avec l'ensemble des composantes associatives, politiques et syndicales. Nous nous fixons comme objectif de rencontrer, dans l'année à venir, les grandes organisations afin de renforcer les liens avec elles et démultiplier notre message.

## **Favoriser les échanges avec la Palestine**

Continuer d'aller en Palestine, permettre aux citoyens de constater sur place les dégâts de l'occupation et de l'apartheid, témoigner au retour... sont des aspects

indispensables de la permanence de la solidarité. Accueillir des délégations de militants palestiniens et anticolonialistes israéliens font partie également de nos tâches afin de favoriser les échanges et le maintien des mobilisations.

### **Lutter contre les instrumentalisation racistes**

De nouveaux phénomènes apparaissent et sont autant d'écueils pour le mouvement de solidarité avec la Palestine. Nous avons toujours pu et su rester à l'écart des mouvements racistes et antisémites. Nous avons cependant eu obligation de réagir à l'actualité à travers les dérives et délires de la sphère Dieudonné/Soral. L'obsession des juifs et l'instrumentalisation de la cause palestinienne forment un danger de brouillage des repères et une opportunité pour les soutiens à la politique d'Israël. Nous avons une obligation d'indiquer les lignes rouges infranchissables quant aux propos et dérives racistes. Nous agissons au nom de valeurs universelles qui excluent toute idéologie raciste.

### **Notre « Collectif 69 Palestine »**

Notre Collectif est largement reconnu dans l'agglomération lyonnaise. Nous avons su animer la permanence de la mobilisation avec tous ceux et toutes celles qui s'intéressent à l'avenir du Proche Orient.

Il nous faut continuer à être attentif à la place des jeunes au sein de notre organisation et à l'écoute des nouvelles formes de mobilisation. Malgré le fait que la Palestine ait quelque peu disparu des écrans médiatiques, nous réussissons à mobiliser de manière permanente les citoyens. Notre site, les pages des réseaux sociaux, nos mails listes attestent de la vigueur de nos actions et de la permanence de notre combat.

Travailler avec le plus grand nombre, s'adresser à tous dans l'unité sont les marques de fabrique précieuses du "*Collectif 69 de soutien au peuple palestinien*".

L'assemblée générale est l'occasion de remercier chaleureusement toutes celles et tous ceux qui consacrent du temps aux mobilisations, à l'organisation et aux actions de notre association.

Jérôme Faynel, Président